



Le budget d'assistance personnel pour qui?

R. Gusbin-Simon, Nassogne
par courriel

■ J'ai lu dans vos éditions du mardi 1^{er} septembre la page 6 consacrée aux aides nouvelles pour les handicapés et au budget d'assistance personnelle (BAP). Il s'agit là d'une nouvelle discrimination que même le centre pour l'égalité des chances a approuvé.

Atteint de la sclérose latérale amyotrophique, maladie citée comme 1^{re} dans la liste à devoir bénéficier de ce BAP, j'en suis exclu parce que je l'ai contractée juste après 65 ans. Alors que cette pathologie frappe à n'importe quel âge et n'a rien à voir avec le vieillissement.

Pourtant, quand on voit le montant des aides accordées par l'Awiph, mes cheveux se dressent. Non pas pour ces aides bienvenues pour les handicapés mais par le fait qu'une fois que tout ce matériel ne sert plus [...] tout ce qui a été payé par tout un chacun se retrouve en vente sur internet alors que tant et tant de personnes handicapées et qui le deviennent après 65 ans en ont besoin.

Il suffit de se rendre comme je le fais deux fois par semaine dans un centre de rééducation, l'on y manque cruellement de matériel: voiturette électronique, lève-personne, déambulateur, table de verticalisation, lit médicalisé, chaise percée, et la liste est très longue. Comment n'oblige-t-on pas le retour de ce matériel quand la personne n'en a plus l'usage?

Sait-on par exemple qu'une voiturette électronique coûte environ 15 000 euros, qu'avant 65 ans elle peut être remplacée tous les 4 ans;

qu'un véhicule adapté gratuitement par l'Awiph se revend très cher lorsque le bénéficiaire n'en a plus l'usage?

Sait-on que lorsque l'on veut louer en province de Luxembourg à une mutuelle une voiturette électrique, il n'en existe que 2 ou 3 à louer pour toute la province à un montant mensuel non négligeable. Combien de maison de repos et de soins, de personnes handicapées n'entrant pas tout à fait dans les normes n'ont pas assez de matériel d'aide à la mobilité et même certains hôpitaux universitaires ne disposent pas d'assez de lève-personne (j'en ai fait de multiples expériences)?

J'ai parlé de cet épineux problème avec de nombreux intervenants, cliniques, personnel médical... et tous sont outrés d'apprendre cette situation.

Voilà là de bien belles économies à faire dans le budget santé tant de l'Awiph que de l'Inami.

Mais qui m'entendra...